

BAB V

PENUTUP

V.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan gambaran karakteristik perawat lebih banyak berusia kurang dari 32 tahun sebanyak 34 perawat (51.5%), mayoritas perawat adalah perempuan dengan proporsi terbanyak 53,0% atau berjumlah 35, tingkat pendidikan perawat di ruang IGD RS Dharmais adalah mayoritas S1 yakni 54.5% berjumlah 36 perawat, untuk masa kerja perawat di ruang IGD RS Dharmais mayoritas adalah dibawah 10 tahun sebanyak 37 perawat atau (59,68%), dan status pernikahan perawat di ruang IGD RS Dharmais didominasi dengan sudah menikah sebanyak 44 perawat (66,7%).

Hasil penelitian menyatakan bahwa ada hubungan antara faktor komitmen organisasi dengan peningkatan mutu pelayanan berupa *hand hygiene* dan pencegahan pasien resiko jatuh dan sejalan dengan penelitian terdahulu bahwa tempat dengan komitmen organisasi yang tinggi bisa mewujudkan peningkatan mutu berupa kepatuhan *hand hygiene* dan pencegahan pasien resiko jatuh tentunya bisa terwujud dengan faktor yang mendorong komitmen organisasi tersebut.

Ditemukan bahwa dari ke delapan faktor semua memiliki hubungan dengan *hand hygiene* dan pencegahan resiko jatuh pada pasien hal ini adalah sebuah gambaran bahwa ada hubungan antara komitmen organisasi dengan peningkatan mutu *hand hygiene* dan pencegahan resiko jatuh.

V.2 Saran

Peneliti mengajukan beberapa saran dan masukan sebagai bentuk rekomendasi pada pihak terkait sesuai dengan hasil penelitian yang telah dianalisis, antara lain:

a. Bagi Manajemen Rumah Sakit

Hasil penelitian ini diharapkan bisa menjadi penerjemah dari gambaran komitmen organisasi dengan peningkatan mutu, hal ini bisa menjadi acuan untuk dilakukannya sebuah evaluasi internal untuk

memperhatikan faktor-faktor yang mendorong komitmen organisasi tersebut.

b. Bagi Profesi Perawat

Hasil penelitian ini diharapkan bisa menjadi penerjemah gambaran komitmen organisasi dengan peningkatan mutu, hal ini bisa menjadi masukan perawat untuk memperhatikan komitmen dirinya dalam organisasi rumah sakit untuk bisa meningkatkan mutu pelayanan

c. Bagi Pengembangan Ilmu

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat untuk pengembangan ilmu keperawatan khususnya terkait komitmen organisasi dengan peningkatan mutu pelayanan *hand hygiene* dan pencegahan resiko jatuh

d. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dilakukan dengan lebih banyak lagi untuk sampel penelitian agar semakin optimal dalam memberikan gambaran komitmen organisasi dengan peningkatan mutu pelayanan *hand hygiene* dan pencegahan resiko jatuh dan dapat mencari sumber referensi yang lebih terbaru.